



# EL LORO.



Así la tratan sus hijos.

LIT. PIQUOU.

— ¡Ya lo creo que lo comprenderías!... ¡Pobre D. Juana!...  
— ¿Tomamos otra copita?... ¡Mozo... mozo!...

No quisiera más: dejé de prestar atención á la conversacion de los dos *afortunados* médicos, y pedí al mozo un tintero y una pluma; saqué de mi bolsillo media docena de cuartillas, y á ellas trasladé lo que había oído: púselas por título, *La enfermedad de D. Juana*, y se las remití, bajo un sobre, al señor Director de El Loro.

Aquel mismo día, por la noche, al retirarme á mi casa, compré *La Correspondencia de España*, es decir, *tiré dos cuartitos á la calle*.

Entre las noticias leí la siguiente:  
«Mejor enterados que el colegio X... podemos asegurar que la crisis no tendrá lugar hasta año nuevo. Será parcial; incliniéndose para salir del Ministerio, solamente tres de los ministros.»

— Hé aquí una operación—pensé—muy parecida á la que intenta hacer el doctor Sabastá á su esposa D. Juana.

## PICOTAZOS.

Dice un colega:  
«Desde la exaltación á la silla de San Pedro de S. S. Leon XIII han fallecido veinte cardenales de la corte romana.»

Parece que el colega dá la noticia, como si tuviera el papa la culpa de la mortandad.  
«Sería lo último que se le podría decir al sucesor de Pio-nono!»

El gobierno ruso ha acordado que los procesos políticos se resuelvan de hoy en adelante á puerta cerrada.  
Y no me esplico como no lo han resuelto antes.

«Pues apenas hace frio en Rusia para tener abiertas las puertas!»  
Aplaudo la medida.

Hace nueve años que fué sentenciado á 10 de trabajos forzados un infeliz, llamado Haarlan, vigilante del ferro-carril en Merun (Westphalia), por creerse autor del envenenamiento de un niño.

Los médicos habían hallado en el cadáver la existencia del ácido sulfúrico, y fueron inútiles las protestas del infeliz vigilante.

Un médico austriaco prueba ahora que sus colegas habían confundido el ácido fórmico con el sulfúrico.

El error de los médicos ha hecho que un desgraciado sufra una condena injusta durante nueve años; porque el ácido fórmico, encontrado en el cadáver, era debido á que este estuvo depositado en un local, en el que había gran número de hormigas, y estas, habian penetrado, por la boca, en el cuerpo del niño.

«¿Qué tal? Cuando les digo á Vdes. cuáles equivocaciones de los médicos no tienen consecuencia?... para ellos, es que... te ator!»

Un periódico conservador dice que el general Martínez Campos no saldrá del ministerio.  
«No faltaba otra cosa más que saliera el general!»  
«¿Quién haría entonces de *Traxacel*?»

En Málaga ha aparecido un perro de dimensiones monstruosas.

Siempre he dicho que Málaga era el país de las monstruosidades.  
AHÍ nació Cánovas.

En Méjico, estado de Morelos, se han descubierto grandes manantiales de aceite de petróleo, y se forman empresas para explotarlos.  
Una gran noticia para los nihilistas, y para los traficantes en petróleo.

Leo:  
«Anteayer un repartidor de cervezas de la fabrica de Santa Bárbara se quedó con unos amigos en el puente de Toledo celebrando el día de su santo, y al volver á su casa, se sintió indispueto, en el paseo de los Olmos, cayendo boca abajo y quedándose helado.»

Respeto la desgracia que encierra el hecho; pero, no puedo menos de manifestar que, de semejante santo, no pueden esperarse mas protecciones que las que estén en relacion con su nombre.

El obispo de Santander ha excomulgado á nuestros colegas *La voz Montañesa*, *La Montaña* y *El Diario de Santander*; á sus redactores, cajistas, repartidores y hasta las personas que los venden.

El buen prelado se ovidió de excomulgar también, á todo aquel que esté suscrito ó sea los citados colegas. Y lo siento, porque si pudiera *atravesarme* la obediencia de Santander, serian con ella, cito las excomulgaciones que me han *echado desde* que tengo uso de razon y *vicio* de ser liberal.

El proyecto del señor Canacho, relativo á las rifas, ha cambiado gran sensacion, particularmente en Barcelona.

Si he de ser franco, hasta casi, casi me alegro, porque mire Vds. que la *ficcion* el *sugeto* habia degenerado ya en *monomaniá*.

Pero no habia el citado proyecto de suprimir la loteria nacional.

Si he de seguir siendo franco, diré que lo siento. Las rifas, tienen algun fin benéfico; la nacional, ninguno.

Aquellas no podian perjudicar en nada, dado el corto valor de sus billetes; pero la del gobierno ya sabemos que... que si.

Esto mismo, sin duda, ha debido comprender el Sr. Ministro de Hacienda; por cuanto que suprime las *pequeñas* y deja, *corregida* y *aumentada* la grande.

Felicito cordialmente á D. Juan Francisco.

De la *Opinion*:  
«El día 3 del actual, se entregó en la estacion de Reus un pliego dirigido á don F. B. de Traragona, con las señas exactas de su domicilio. Se cree positivamente que dicho pliego salió de aquella ciudad; pero el interesado no lo ha recibido todavía.»

«No decia el sobre *Via Norte-América*! ¿Cómo quiere, entonces el Sr. F. B. recibir el pliego?»

Hay que especificar bien las cosas; de lo contrario...

Entre los exentos de adquirir cédula personal, segun la ley de presupuestos, figuran *los pobres de solemnidad*.

«¡Eso es una injusticia!»

El alcalde interino de Tortosa, se llama D. Trinidad.

Por algo me oia á misterio el ayuntamiento de Tortosa.

Los tribunales franceses seaban de fallar contra el embajador de la republica en Constantinopla, Mr. Tissot, la demanda de divorcio entablada por la esposa del celebre diplomático.

«¿Quién fuera Mr. Tissot!»

Segun leo en *La Correspondencia de España*, el Ayuntamiento de Madrid ha dado orden á la Comision de policia urbana, para que *estudie una tarifa en la cual ha de establecerse un impuesto que han de satisfacer todos los carros que circulan por Madrid, proporcional á la anchura de sus ruedas*.

Verán Vds. como el día que estamos mas decaruidados, se *desuelga* el Sr. Rius y Tauler con un impuesto que han de satisfacer las personas que circulan por Barcelona, proporcional á la *anchura de los pies de las mismas*.

«Y se salvó el país!»

El hecho ocurre en Madrid.

Una señora salió de su casa el domingo último por la mañana dejando en su gabinete *no sofá*.

Después de oír misa, se fué á dar un pasito por el Rastro, y, ¡oh sorpresa! el sofá que habia dejado en su gabinete, estaba de venta en una tienda de las más pintorescas de aquel barrio de ocaciones.

Un joven, aprovechando la ausencia, lo habia *escometado* y vendido.

Freso el delincuente tuvo valor de declarar que lo habia llevado allí para que se sentase su ama á descansar del paseo.

Durante la última semana y parte de la presente han pasado de 30 los accidentes desgraciados, des-

carriamiento, despues, retrasos y demás *pequeños*, ocurridos en las líneas ferreas españolas.

Aun no he leído que se hayan impuesto multas á ninguna compañía; por lo cual supongo que todos los accidentes, habrán tenido lugar por *causas completamente ajenas* á la voluntad de las compañías, y de los empleados; y de *todo punto independientes de la puntualidad en el servicio*.  
«Como ha de ser...»

Hemos tenido el gusto de visitar las Escuelas laicas con federación de niños, niñas y adultos de esta capital, y nos ha sorprendido así su exvraiva concurrencia como los adelantos de los alumnos que á ellas asisten y las excelentes condiciones de la enseñanza que se da en las mismas.

Dada su importancia, es de esperar que el meeting que celebrará la confederacion, el domingo 18 del corriente, á las 10 de la mañana en el teatro del Odeon, se vea muy concurrido.

Dice un colega que abunda mucho la moneda falsa, en Málaga.

¿Y donde no abunda?  
Ahora no hay otra cosa que moneda falsa y... fanatistas.

Se ha instalado en Cuevas (Almería), en la ex-fabrica de olmo, una comunidad de Benedictinos.  
«Benedictinos, bas dicho?»  
Ya se donde *se bebe buena charreana*.

## TELEGRAMAS.

Paris 16.—Dos japoneses, asombro de franceses y franceses, *visitaron alguna joyería con timo* y nuestra.

Los gendarmes cogieron á *estos solas* que resultaron ser... *dos españoles*.

Londres 15.—No dió el tiro en el blanco, noticias propagadas sobre el Banco Anglo-español; ingleses, *no querer*, porque los españoles es, *no poder*.

El Tero, de *su catorro*, se halla mal; para aliviarse, espera á Noeclal.

Madrid 16.—De crisis, nada; fiestas de Navidad, cosa agrada.

La suspension de cortes es probable. El tiempo se presenta muy variable.

Roma 14.—Está su Santidad sin la mas *pequeñita* suerada.

A g. Fil/a.

## AVISO.

## ALMANAQUE

DE

# EL LORO

PARA

## 1882.

Se ha publicado una segunda tirada, de este Almanaque; que se vende ya en las principales librerías, al ínfimo precio de CUATRO REALES vellón, ó una peseta, lo que Vds. prefieren.

NOTA.—Los Sres. corresponsales pueden hacer los pedidos que croan convenientes, con el descuento del 25 por ciento.

Redaccion y Administracion: Fontanella 11.

BARCELONA.—Imp de V. Perez. Fontanella 11, bajo.